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O GOVERNADOR DO ESTADO, RENATO 
CASAGRANDE, ASSINOU, NESTA QUARTA-
FEIRA (28), NO PALÁCIO ANCHIETA, OS 
CONTRATOS DE REPASSE DO 5º EDITAL DO 
FUNDO SOCIAL DE APOIO À AGRICULTURA 
FAMILIAR (FUNSAF). NESTA ETAPA, 
CONHECIDA COMO O 3º CICLO DE 
CONTRATAÇÕES, ESTÃO SENDO 
DESTINADOS R$ 2.453.688,49 A 13 
ORGANIZAÇÕES DA AGRICULTURA 
FAMILIAR LOCALIZADAS EM NOVE 
MUNICÍPIOS DO ESPÍRITO SANTO.

O INTERCÂMBIO COMERCIAL ENTRE O 
MINAS GERAIS E EL SALVADOR FOI TEMA 
DE REUNIÃO REALIZADA NESSA QUARTA-
FEIRA (28/5), NA SEDE DA AGÊNCIA DE 
PROMOÇÃO DE INVESTIMENTOS E 
EXPORTAÇÕES DE EL SALVADOR. 
DURANTE O ENCONTRO, 
REPRESENTANTES DO GOVERNO DE 
MINAS E DA EMPRESA DE INVESTIMENTO 
DO PAÍS DA AMÉRICA CENTRAL 
DISCUTIRAM PROPOSTAS DE PARCERIAS 
NAS ÁREAS DE TURISMO E CONSTRUÇÃO 
CIVIL. 

O GOVERNO DO ESPÍRITO SANTO ASSINOU, 
NESTA QUARTA-FEIRA (28), NO PALÁCIO 
ANCHIETA, OS CONTRATOS DE REPASSE DO 5º 
EDITAL DO FUNDO SOCIAL DE APOIO À 
AGRICULTURA FAMILIAR (FUNSAF). NESTA 
ETAPA, CONHECIDA COMO O 3º CICLO DE 
CONTRATAÇÕES, ESTÃO SENDO DESTINADOS 
R$ 2.453.688,49 A 13 ORGANIZAÇÕES DA 
AGRICULTURA FAMILIAR LOCALIZADAS EM 
NOVE MUNICÍPIOS DO ESPÍRITO SANTO.
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COMPROMISSO COM O FUTURO: ASSINADO O PACTO DE 
METAS 2025 PELA EDUCAÇÃO DE ÁGUIA BRANCA

Hoje(29/05), a Secretaria de Educação, 
representada por Maria Aparecida Quiuqui, o 
Prefeito Jailson José Quiuqui, Vice-Prefeito 
Efrem Basílio, junto com a equipe pedagógica 
e os diretores escolares, firmaram o Pacto de 
Metas 2025!  Este pacto abrange diversos 
planos que estabelecem metas para o 

presente ano.
A Superintendente Regional de Barra de São 
Francisco, Geanne Darc De Vete Alves 
Nogueira e o Assessor do Regime de 
Colaboração, Madson Vargas de Souza, 
compartilhou sobre a evolução significativa 
da educação em Águia Branca entre 2023 e 

2024. Estamos radiantes com os resultados 
alcançados e parabenizamos todos os 
educadores e estudantes por essa conquista!  
Mas a batalha ainda não acabou; queremos 
ver a Águia voar ainda mais alto! 

POR UM AMANHÃ MAIS VERDE: ÁGUIA BRANCA RECEBE O 
MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE

Hoje, 22 de maio, tivemos a honra de receber 

o Ministério do Meio Ambiente (MMA)! ✨ Em 
um diálogo enriquecedor, compartilhamos 
informações sobre políticas públicas federais 
que impactam nosso território e geramos 

reflexões poderosas para o desenvolvimento 
sustentável da nossa região.
Essa participação é um passo importante na 
construção do *Plano Estratégico de 
Sustentabilidade do CECSA-Clima*, e foi 

incrível contar com a presença do Prefeito 
Jailson Quiuqui e do Vice-Prefeito Efrem 
Basílio. Juntos, estamos moldando um futuro 
mais verde e promissor! 
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MUNICÍPIO CELEBRA A SEMANA DO MEIO AMBIENTE COM 
AÇÕES PRÁTICAS E EDUCATIVAS ENTRE OS DIAS 2 E 6 DE 

JUNHO
De 2 a 6 de junho, Vila 
Pavão estará mobilizada 
em prol da preservação 
a m b i e n t a l  c o m  u m a 
programação especial da 
Semana do Meio Ambiente. 
A iniciativa é promovida 
pela Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria de 
M e i o  A m b i e n t e ,  e m 
parceria com as escolas do 
m u n i c í p i o ,   p r o m e t e 
e n v o l v e r  t o d a  a 
comunidade em atividades 
prá t icas  e  educat ivas 
voltadas à sustentabilidade 
e ao cuidado com o planeta.
A semana começa com 
força total na segunda-feira 
(02/06), com a coleta de 
eletrônicos, lâmpadas, 
pilhas e baterias, a partir 
das 8h, na Praça do Colono. A ação visa 
conscientizar sobre o descarte correto de 
resíduos perigosos. O convite é claro: 
“Participe da nossa coleta e dê o destino 
correto ao que não serve mais. Cuide do meio 
ambiente com a gente!”
Na terça-feira (03/06), o foco será a 
conscientização sobre a coleta seletiva, 
reforçando a importância de separar os 
resíduos e respeitar os dias e horários da 
coleta. A população é convocada a colaborar 
para “um bairro mais limpo e sustentável”.

Já na quarta-feira (04/06), alunos da EMEF 
Pro fesso ra  Es te r  da  Cos ta  San tos 
participarão de um plantio simbólico no 
Parque de Festas, a partir das 7h30. A ação 
em parceria com as secretarias de Educação 
e Esportes e Lazer, destaca o papel da 
educação ambiental na formação das novas 
gerações. “Juntos com a EMEF, vamos 
semear o futuro! Participe do plantio e ajude a 
cultivar um mundo mais verde.” 
Na quinta-feira (05/06), data em que se 
comemora o Dia Mundial do Meio Ambiente, 
haverá distribuição de sementes de Ipê em 

escolas multisseriada, a 
partir das 8h. As escolas 
m u l t i s s e r i a d a s  s e r ã o 
contempladas,  un indo 
educação e natureza. “As 
escolas vão florescer com a 
distribuição de sementes. 
Educação  e  na tu reza 
crescendo juntas.” 
Encerrando a semana, na 
sexta- fe i ra  (06/06) ,  a 
c o m u n i d a d e  e s t á 
convidada para a doação 
de mudas, novamente na 
Praça do Colono, a partir 
das 7h30. “Doe vida ao 
p lane ta !  Pa r t i c ipe  da 
doação de mudas e ajude a 
t r a n s f o r m a r  n o s s o 
ambiente em um lugar mais 
verde e saudável.” 
A  S e m a n a  d o  M e i o 

Ambiente em Vila Pavão representa uma 
oportunidade concreta de engajamento 
coletivo entre poder público, instituições de 
ensino e a população. A adesão da 
comunidade é essencial para o fortalecimento 
de uma cultura ambiental sólida e para a 
construção de um município mais consciente 
e sustentável.

Participe! Junte-se a Vila Pavão nesta 
semana dedicada ao cuidado com a nossa 
casa comum.
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GOVERNO DE MINAS E EL SALVADOR DIALOGAM SOBRE 
PARCERIAS NAS ÁREAS DE INFRAESTRUTURA E TURISMO

sede da Agência de Promoção de 
Investimentos e Exportações de El 
S a l v a d o r .  D u r a n t e  o  e n c o n t r o , 
representantes do Governo de Minas e da 
empresa de investimento do país da 
América Central discutiram propostas de 
parcerias nas áreas de tur ismo e 
construção civil. 
Com a diminuição da violência em El 
Salvador a números histór icos,  a 
economia hoje é um dos principais focos 
do poder público. O país vem apostando 
no turismo, sua maior renda na atualidade, 
e  n a  c h e g a d a  d e  i n v e s t i m e n t o s 
estrangeiros para impulsionar a geração 
de empregos e o crescimento econômico.
Tendo em vista este cenário, a comitiva do 
Governo de Minas apresentou para os 

gestores locais as experiências de 
sucesso do estado que hoje é um dos 
principais destinos turísticos do Brasil e 
que possui números expressivos de 
atração de investimentos internacionais.
Além disso, o Governo do Estado, por 
meio da Superintendência de Relações 
Nacionais e Internacionais da Secretaria 
de Casa Civi l  (SCC), se dispôs a 
i n t e r m e d i a r  c o n v e r s a s  c o m  o 
empresariado mineiro a fim de apresentar 
as oportunidades de se investir no país, 
sobretudo no setor de construção civil, 
onde El Salvador sofre com necessidade 
de moradias - o governo salvadorenho 
estima que seja necessária a construção 
de 30 mil moradias adicionais por ano, e no 
turismo, onde o país é conhecido pelas 

praias atraentes para os praticantes de 
surf.

Para o governador Romeu Zema, Minas 
Gerais pode oferecer a experiência de 
atração de investimento aplicada no 
Estado nos últimos anos e divulgando o 
país como destino turístico para os 
mineiros.
"Apenas em Minas Gerais, no meu 
governo, atraímos mais de R$ 475 
bilhões de investimento privado, um 
recorde. E sabemos que há empresários 
mineiros consolidados no estado que 
podem expandir para o exterior", disse o 
governador.
Para o superintendente de relações 
nacionais e internacionais da Secretaria 
de Casa Civil, Igor Tameirão, El Salvador 
é um potencial local para que os 

e m p r e s á r i o s  m i n e i r o s  b u s q u e m 
oportunidades e ampliem os seus 
negócios.
"Muitos salvadorenhos migraram pela 
insegurança pública. Agora, com as 
políticas implementadas e a diminuição da 
violência estão voltando. O governo 
estima que 3 milhões de salvadorenhos 
fora do país e para recebê-los de volta 
precisa de investimento no setor de 
construção civil. Pretendemos apresentar 
este cenário para os empresários do setor 
em Minas” explicou.
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GOVERNO DE MINAS PROMOVE CIRCUITO ENTRE O AGRO E 
STARTUPS DE TECNOLOGIA PARA IMPULSIONAR A INOVAÇÃO 

NO CAMPO

O Governo de Minas, por meio da Secretaria 
de Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa) inicia, nesta sexta-
feira (30/5), a nova edição do Circuito Mineiro 
de Inovação Tecnológica para o Agro, que 
conecta os desafios do produtor rural com 
startups, empresas de base tecnológica e 
centros de pesquisa em busca de soluções na 
medida para o dia a dia do campo. Nesta 
sexta-feira (30/5), o tema será Agricultura 
Irrigada, no Campus Sete Lagoas da 
Universidade Federal de São João Del-Rei 

(UFSJ).
A nova rodada de 
eventos é gratuita e 
s e g u e  c o m 
p rog ramação  a té 
2 6 / 8 ,  c o m  s e i s 
encontros no total. O 
c i r c u i t o  é  u m a 
realização da Seapa, 
em parceria com a 
E m p r e s a  d e 
Assistência Técnica e 
Extensão Rural do 
Es tado  de  M inas 
Gerais (Emater-MG), 
Empresa de Pesquisa 
A g r o p e c u á r i a  d e 
M i n a s  G e r a i s 

(Epamig) e Instituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA), além de prefeituras, universidades e 
outras empresas e instituições do setor de 
inovação.
De acordo com a analista técnica da Seapa, 
Rebeca Souza, o objetivo da iniciativa é criar 
um ecossistema de oportunidades de 
conexões profissionais, parcerias e negócios 
entre startups, produtores rurais e o público 
participante do evento. As inscrições para 
empresas e startups interessadas em 

participar dos eventos devem ser realizadas 
por meio do preenchimento deste formulário 
até sábado (31/5).
Oportunidade de conquistar mercados
Uma das empresas que comprova as 
vantagens de participar é a Dronefy, startup 
que desenvolve tecnologia para controle 
b io lóg ico  e  p ragas  ag r í co las .  E les 
participaram de cinco eventos, apresentando, 
entre outras soluções, o Biotransportador.
Acoplado a um drone, o equipamento libera 
insetos benéficos para combater as pragas na 
lavoura. “Para nós, foi extremamente 
importante participar do circuito, porque nos 
levou a sermos reconhecidos no estado todo. 
Somos muito gratos e vamos continuar 
participando cada vez mais”, reforçou o sócio 
fundador da empresa, João Carvalho.
As startups selecionadas para o circuito 
poderão apresentar um pitch de cinco a 15 
m i n u t o s  n o  p a i n e l  q u e  c o m p õ e  a 
programação do evento, como explica a 
técnica Rebeca.
“Eles também vão participar da mostra 
tecnológica em cada um desses eventos, 
para que elas possam expor seus produtos e 
serviços e ter oportunidade de prospecção de 
negócio entre os participantes”, finaliza a 
analista da Seapa.

GOVERNO DO ESTADO ASSINA CONTRATOS DE REPASSE DO 
FUNSAF PARA FORTALECER AGRICULTURA FAMILIAR CAPIXABA

O  g o v e r n a d o r  d o  E s t a d o ,  R e n a t o 
Casagrande, assinou, nesta quarta-feira (28), 
no Palácio Anchieta, os contratos de repasse 
do 5º Edital do Fundo Social de Apoio à 
Agricultura Familiar (Funsaf). Nesta etapa, 
conhecida como o 3º ciclo de contratações, 
estão sendo destinados R$ 2.453.688,49 a 13 
organizações da agr icul tura fami l iar 
localizadas em nove municípios do Espírito 
Santo.
A cerimônia marca um importante avanço na 
política pública voltada ao fortalecimento da 
agricultura familiar no Estado. Com apoio 
técnico e financeiro do Instituto Capixaba de 
Pesquisa, Assistência Técnica e Extensão 
R u r a l  ( I n c a p e r )  e  d o  B a n c o  d e 
Desenvolvimento do Espírito Santo (Bandes), 
o Funsaf foi criado para democratizar o 
acesso a recursos para projetos produtivos 
sustentáveis, com foco na geração de renda e 
na valorização do trabalho no campo.

“Recebemos três associações cooperativas e 
estamos repassando mais de R$ 2 milhões 
para que elas possam fazer investimento em 
infraestrutura, novos equipamentos e na 
melhoria da sua capacidade de produção. A 
agricultura familiar é uma atividade que conta 

com o  incen t i vo  do 
Governo do Estado. Para 
que essas entidades 
possam me lho ra r  a 
qualidade de vida das 
comunidades rurais, 
ampliando a capacidade 
de produção, trazendo 
mais renda para as 
famílias ligadas a elas”, 
explicou o governador 
Casagrande.
E n t r e  o s  p r o j e t o s 
contemplados nesta fase 
estão iniciativas voltadas 
exclusivamente para 
mulheres (Faixa B), 

como aquisição de equipamentos de 
panif icação, veículos e tratores com 
implementos. Também foram contempladas 
as oito primeiras organizações da Faixa C, 
com foco em projetos gerais, como aquisição 
d e  e q u i p a m e n t o s  p a r a  a p i c u l t u r a , 
beneficiamento de gengibre, microtratores e 
sistemas fotovoltaicos.
O secretário de Estado da Agricultura, 
Abastecimento, Aquicultura e Pesca, Enio 
Bergoli, destacou o impacto transformador do 
Funsaf nas comunidades rurais. "Estamos 
investindo não apenas 
e m  m á q u i n a s  e 
equipamentos, mas em 
dignidade, autonomia e 
futuro para centenas de 
famílias capixabas. O 
Funsaf é uma política 
pública inovadora, que 
garante acesso direto 
aos recursos e fortalece 
o protagonismo das 
o r g a n i z a ç õ e s  d a 
agricultura familiar, em 
especial das mulheres. 
I s s o  t r a n s f o r m a 
realidades no campo e 

promove justiça social", afirmou.

O diretor-geral do Incaper, Alessandro 
Broedel, ressaltou que o Funsaf é uma 
ferramenta estratégica para impulsionar a 
agricultura familiar no Espírito Santo, aliando 
recursos financeiros à assistência técnica 
especializada. “O papel do Incaper é garantir 
que os projetos apoiados tenham viabilidade 
técnica, potencial de impacto e estejam 
al inhados com a real idade de cada 
c o m u n i d a d e .  E s t a m o s  f a l a n d o  d e 
investimentos que promovem autonomia, 
desenvolvimento sustentável e inclusão 
produtiva no campo”, pontuou.
Neste edital do Funsaf, o Governo do Estado 
já disponibilizou R$ 8,5 milhões. Com a 
previsão de contratação dos outros 20 
projetos, aguardando complementação 
orçamentária de R$ 6 milhões, o investimento 
total poderá ultrapassar R$ 14,5 milhões.
Com essa iniciativa, o Espírito Santo reafirma 
seu compromisso com a agricultura familiar 
como base para o desenvolvimento rural 
sustentável, com geração de emprego, renda 
e inclusão produtiva no campo.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Governo
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NOVA VENÉCIA ADERE AO PROGRAMA CIDADE 
EMPREENDEDORA PARA FORTALECER O DESENVOLVIMENTO 

ECONÔMICO LOCAL
O município de Nova 
Venécia está avançando 
rumo ao fortalecimento do 
d e s e n v o l v i m e n t o 
econômico local ao aderir 
ao programa Cidade 
E m p r e e n d e d o r a ,  d o 
Sebrae/ES. Em reunião 
na manhã desta terça-
feira, dia 27, no prédio da 
Prefeitura, o consultor do 
Sebrae/ES, Luiz Cláudio 
Gobbi, apresentou as 
diretrizes e pilares do 
p r o g r a m a  p a r a  o s 
secretários e servidores 
de diversas áreas da 
administração municipal.
O Cidade Empreendedora busca modernizar 
a gestão pública e criar um ambiente 
favorável ao empreendedorismo e à inovação 
nos municípios capixabas. O programa está 
estruturado em cinco pilares principais:
•  Cidade Mais Empreendedora: Apoio ao 
ambiente de negócios, incentivo à abertura de 
empresas e atração de investimentos.
• Cidade Mais Inovadora e Criativa: Fomento 
à inovação, economia criativa e colaboração 
entre empresas, governo e sociedade.
• Cidade Mais Turística: Desenvolvimento do 
turismo como impulsionador da economia 

local, com foco na cultura e sustentabilidade.
• Cidade Mais Sustentável e Inclusiva: Ações 
para reduzir desigualdades, valorizar a 
diversidade e incluir populações vulneráveis 
no mercado de trabalho.
• Cidade Mais Eficiente: Uso de tecnologia 
para soluções concretas, melhoria da 
qualidade de vida e integração da economia 
local com os pequenos negócios.
Durante a reunião, também foi criado o 
Comitê Gestor do programa em Nova 
Venécia, com representantes de diversas 
secretarias e setores estratégicos, incluindo 
Desenvolvimento, Meio Ambiente, Saúde, 

Vig i lânc ia  San i tá r ia , 
Administração, Compras 
e Licitação, Assistência 
S o c i a l , 
F i n a n ç a s / F a z e n d a , 
E d u c a ç ã o ,  O b r a s , 
P l a n e j a m e n t o , 
Agricultura, Cultura e 
Tu r i s m o ,  J u r í d i c o  e 
Ciência, Tecnologia e 
Inovação. O comitê será 
responsável por realizar o 
d i a g n ó s t i c o  i n i c i a l , 
organizar a agenda de 
ações, escolher o pilar 
p r i o r i t á r i o  p a r a  o 
município e acompanhar 
a  e x e c u ç ã o  d a s 

atividades.
O Sebrae/ES reforça que o sucesso do 
programa depende do engajamento das 
lideranças municipais e da criatividade em 
desenvolver soluções locais. Além disso, 
destaca a importância de parcerias para 
potencializar os resultados. O próximo passo 
será definir o pilar prioritário a partir de uma 
autoavaliação, além de planejar metas e 
ações para transformar Nova Venécia em 
uma cidade mais moderna, inovadora e 
preparada para o futuro.

SEGURANÇA NO CAMPO: REUNIÃO NO 2º BATALHÃO DISCUTE 
AÇÕES PARA PROTEGER A COLHEITA DO CAFÉ EM NOVA 

VENÉCIA

A Secretaria de Agricultura de Nova Venécia, 
se reuniu nesta terça-feira, dia 27, com 
representantes do setor agrícola e lideranças 
da segurança pública, na sede do 2º Batalhão 
da Polícia Militar, para discutir medidas de 

s e g u r a n ç a  n o  m e i o  r u r a l , 
principalmente durante o período de 
colheita do café.
Participaram do encontro o Tenente-
Coronel Rone Frederico Coutinho, 
comandante do 2º Batalhão; o 
presidente da Associação Força do 
Agro, André Herzog; e o representante 
do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Nova Venécia e Vila Pavão, 
Jeferson Cezar Zampirolli.
A  p a u t a  e m  q u e s t ã o  f o i  a 
i n t e n s i f i c a ç ã o  d a s  a ç õ e s  d e 
segurança no campo, em especial nas 
propriedades rurais, que recebem 

grande movimentação de trabalhadores, 
durante o período da colheita.
Vale destacar que a Polícia Militar está 
realizando em todo o estado a Operação 

Co lhe i ta  2025,  que v isa  re fo rçar  o 
policiamento ostensivo nas áreas rurais 
durante o período de colheita, com o objetivo 
de prevenir e combater crimes como furtos e 
roubos. As ações incluem patrulhamento 
preventivo em estradas vicinais, abordagens 
em pontos estratégicos e o monitoramento de 
rotas de escoamento da produção.
A Secretaria de Agricultura destacou a 
relevância do trabalho conjunto entre o poder 
p ú b l i c o ,  a  p o l í c i a  e  a s  e n t i d a d e s 
representativas do agronegócio. “A colheita 
do café é um momento de grande importância 
econômica para os municípios e, por isso, 
requer uma atenção especial no que diz 
respeito à segurança. Essa parceria entre os 
produtores, sindicatos e a Polícia Militar é 
fundamental para garantir tranquilidade e 
segurança no campo”.

SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE PARTICIPA DA AÇÃO + NOVA 
VENÉCIA COM DIVERSAS ATIVIDADES AMBIENTAIS

No último sábado, dia 24, a Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente de Nova 
Venécia esteve presença na Ação Nova 
Venécia + Cidadã, evento realizado na 
Faculdade Multivix, oferecendo uma série 
de serviços e orientações à população 
veneciana.
Durante a ação, foram distribuídas pela 
Secretaria cerca de 50 mudas de árvores de 
diversas espécies, como Pata-de-Vaca, 
Brinco-de-Índio e Ipê Jardim, incentivando o 
plantio e a preservação ambiental no 
município.
Além da distribuição de mudas, a Secretaria 
também promoveu orientações sobre podas 
adequadas, técnicas corretas para o plantio 
de árvores, e informações importantes sobre 
a coleta de resíduos especiais, como pilhas, 
baterias e carregadores, destacando a 

importância do 
d e s c a r t e 
correto.
Outro tema de 
destaque foi a 
conscientização 
s o b r e  o  u s o 
racional da água 
e  o  m a n e j o 
adequado dos 
r e s í d u o s 
s ó l i d o s , 
p r o m o v e n d o 
p r á t i c a s 
sustentáveis no 
dia a dia dos 
moradores.
Como parte das ações de bem-estar animal, 
a Secretaria realizou durante o evento 23 

cadastros para a castração de cães e gatos, 
a l é m  d o s  c a d a s t r o s  j á  e f e t u a d o s 
previamente de forma online pelo sistema 
Sislam.
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BELEZA, CULTURA E TRADIÇÃO: INSCRIÇÕES ABERTAS 
PARA O CONCURSO DAS RAINHAS DA POMITAFRO

Já estão abertas as inscrições para um 
dos momentos mais aguardados da 
tradicional Pomitafro: o Concurso de 
Rainhas da 26ª edição da festa. Mulheres 
com forte l igação com as culturas 
pomerana, italiana e africana, residentes 
na região e com idade entre 16 e 28 anos 
(completos até a data de inscrição), têm 
até o dia 15 de julho de 2025 para se 
candidatarem a se tornar as novas 
embaixadoras da união étnica do 
município.
Mais do que um concurso de beleza, a 
organização enfatiza que o evento busca 
eleger representantes que personifiquem 
a riqueza cultural e os valores das três 
etnias predominantes em Vila Pavão.
Segundo a Comissão Organizadora, trata-
se de uma "oportunidade única" para as 
candidatas demonstrarem não apenas 

e legânc ia ,  mas também 
c a r i s m a ,  e m p a t i a , 
conhecimento cu l tura l  e 
habilidades de comunicação.
"O concurso tem por objetivos 
d i v u l g a r  e  p r o m o v e r  a 
Pomitafro, além de valorizar a 
beleza da mulher pavoense, 
preservando as tradições 
pomeranas, italianas e afro-
brasileiras da nossa cidade, 
bem como os trajes típicos, os 
costumes, a música, a dança e 
a língua, proporcionando lazer 
e congraçamento à população 
e aos turistas", destacou o 
secre tá r io  mun ic ipa l  de 
C u l t u r a  e  Tu r i s m o ,  G i l 
Leandro.
R e s p o n s a b i l i d a d e  e 
Representatividade
A s  f u t u r a s  R a i n h a s  d a 
Pomitafro terão a missão 

fundamental de representar suas etnias de 
forma "autêntica e honrosa" durante seu 
mandato, que se inicia na coroação e se 
estende até o próximo concurso. Elas 
serão as embaixadoras da integração 
entre as comunidades, promovendo 
entendimento, igualdade e respeito 
mútuo.
O Grande Desfile
A eleição ocorrerá no emblemático desfile 
do dia 29 de agosto de 2025 (sexta-feira), 
às 20h, no palco oficial montado no Parque 
de Festas. Nesta noite, as candidatas se 
apresentarão ao público e a um corpo de 
jurados, composto por seis residentes de 
outros municípios escolhidos pela 
organização para garantir imparcialidade 
e transparência.
Elas serão avaliadas em quesitos como: 
Charme, elegância, postura, criatividade 

na  passare la ,  p rodução ar t ís t i ca 
( v e s t i m e n t a  t í p i c a ,  p e n t e a d o  e 
maquiagem, simpatia e apresentação de 
um objeto típico representativo da cultura 
da etnia que representam.
Requisitos e Inscrições
Além da faixa etária e da residência na 
região, é imprescindível que as candidatas 
comprovem ascendência da etnia que 
desejam representar e tenham "fortes 
vínculos com a comunidade local e sua 
cultura".
As fichas de inscrição estão disponíveis 
nos seguintes locais e horários: Câmara 
Municipal de Vila Pavão, das 07h às 13h; 
Secretaria de Cultura e Turismo de Vila 
Pavão (horário comercial) e  Salão da 
Agatha Wutke, das 13h às 18h.
As inscrições devem ser entregues 
pessoalmente até o dia 15 de julho de 
2025 .  Após  o  ence r ramen to  das 
inscrições, o coordenador da Comissão 
Organizadora do desfile, Paulo Ricardo 
Tressmann, informou que será marcada 
uma reunião com todas as candidatas 
para alinhar detalhes e ensaios. Todas as 
participantes receberão certificado.
A Pomitafro
A 26ª edição da Pomitafro, considerada o 
maior evento étnico-cultural da região, 
acontecerá nos dias 29, 30 e 31 de agosto 
de 2025 no Parque de Festas de Vila 
Pavão, celebrando a integração e a 
vibrante herança pomerana, italiana e 
africana que molda a identidade do 
município. O concurso de Rainhas é um 
dos pontos altos desta celebração da 
diversidade.

Atendimento à imprensa
Cléber Sabino - assessor de comunicação 
(DRT-ES 0141);
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DEPUTADO DEFENDE MAIS RIGOR NA COMERCIALIZAÇÃO 
DE COBRE

Tramita na Assembleia Legislativa (Ales) 
projeto de lei (PL 145/2025) que tem como 
objetivo fortalecer a fiscalização sobre o 
comércio de cobre no estado. A proposta é 
de autoria do deputado Denninho Silva 
(União) e estabelece que os vendedores 
deverão apresentar documentos como 
notas fiscais e certidão de antecedentes 
criminais. Já os compradores ficarão 
obrigados a fornecer a nota fiscal de 
compra e o CNPJ ou CPF do vendedor, 
entre outros comprovantes.

De acordo com o parlamentar, 
a  i n i c i a t i v a  s u r g e  p a r a 
combater o crescente número 
d e  f u r t o s  e  c a s o s  d e 
r e c e p t a ç ã o  d e  c o b r e , 
p r o b l e m a  q u e  v e m  s e 
tornando uma preocupação, 
afetando serviços essenciais, 
como os setores de energia 
elétrica e telecomunicações.
O texto determina que os 
v e n d e d o r e s  d e v e r ã o 
comprovar  a  o r igem do 
m a t e r i a l  p o r  m e i o  d e 
documentos como nota fiscal 
de origem, declaração de 

desmonte autorizado (quando aplicável), 
além de informações pessoais como nome 
completo, endereço, telefone, certidão de 
antecedentes criminais e CPF ou CNPJ. 
Outros documentos também poderão ser 
e x i g i d o s  c o n f o r m e  d e c i s ã o  d a s 
autoridades competentes.

Já os compradores terão que apresentar o 
número da nota fiscal ou documento de 
origem, os dados de identificação do 

vendedor,  especi f icações sobre a 
quantidade e tipo de material adquirido, 
bem como a data em que a transação foi 
realizada.

Empresas que atuam no ramo de ferro-
velho, sucatas e materiais recicláveis ou 
reutilizáveis deverão manter registros 
atualizados de todas as operações 
comerciais por um prazo mínimo de cinco 
anos.
Vale lembrar que a Lei 9.789/2012 instituiu 
um cadastro de compra e venda de cobre 
n o s  s u c a t e i r o s ,  f e r r o s  v e l h o s  e 
estabelecimentos similares.
Em caso de descumpr imento,  as 
penalidades incluem multas que podem 
variar entre R$ 6 mil e R$ 12 mil, 
apreensão dos materiais adquiridos 
irregularmente, interdição temporária ou 
definitiva do estabelecimento e até mesmo 
o  c a n c e l a m e n t o  d o  a l v a r á  d e 
funcionamento.
O projeto seguirá para votação em 
plenário após ser analisado pelas 
comissões de Justiça, Segurança e 
Finanças da Assembleia Legislativa.



07
GERAL

COMISSÃO AVALIA SERVIÇOS DE SAÚDE MENTAL EM 
CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM

Melhorar as condições de 
atendimento e estrutura de 
duas unidades voltadas para 
a  s a ú d e  m e n t a l  e m 
Cachoeiro de Itapemirim. 
Esse foi o objetivo de duas 
visitas técnicas da Comissão 
de Saúde que marcaram a 
manhã e início da tarde 
desta terça-feira (27), no 
município do sul do estado.
O colegiado, presidido pelo 
d e p u t a d o  D r .  B r u n o 
Resende (União), esteve no 
Centro de Atendimento 
P s i q u i á t r i c o  A r i s t i d e s 
A l e x a n d r e  C a m p o s 
(CAPAAC) e no Centro de 
Atenção Psicossocial II (Caps), também 
no município. A intenção foi verificar os 
problemas, tanto estruturais como de 
deficiência de recursos humanos, nos 
dois locais, além de analisar fluxos de 
atendimento, internação e transferência 
dos pacientes (no caso do CAPAAC). 
No Centro de Atendimento Psiquiátrico, 
unidade pública ligada à rede estadual de 
saúde, o parlamentar e a servidores da 
comissão se reuniram com dirigentes da 
instituição, enfermeiros, assistente social 
e outros integrantes da equipe. 
Na pauta, melhorias alcançadas desde 
2023, quando o colegiado fez a última 
visita ao local, e problemas ainda 
pers is tentes e  que demandam a 
intermediação da comissão com o 
governo do Estado para serem sanados. 
A diretora-geral do CAPAAC, Elaine da 
Silva Santos Rodrigues, explicou que a 
unidade atende os 26 municípios da 
Região Sul do estado, além de receber 
eventualmente pacientes encaminhados 
de outras regiões capixabas.
Hospital porta aberta
S ã o  t r ê s  l e i t o s  d e  r e t a g u a r d a 
(atendimento inicial e observação) e 
outros 35 leitos de internação. Recebe 
pacientes regulados (enviados pelo 
sistema público de saúde), mas é um 
hospital também chamado de “porta-
aberta” porque recebe pacientes sem 
regulação, ou seja, sem passar por outra 
unidade de saúde para serem atendidos.
“O CAPAAC hoje é bem estruturado (...) 
em questão de estrutura, de atendimento, 
de profissionais, não faltam profissionais 
de psiquiatria aqui, o que é uma carência 
no mercado, mas aqui esse não é um 
problema”, avaliou a diretora. 
O presidente da Comissão de Saúde 
reforçou que essa não foi a primeira visita 
feita pelos parlamentares à instituição e 
que, desde a última verificação, houve 
mudanças  pos i t i vas  na  s i tuação 
encontrada. Mas ainda há desafios pela 
frente. Para Dr. Bruno, o CAPAAC está 
caminhando em relação às melhorias que 
antes se apresentavam como problemas. 
Para ele, a equipe está mais estruturada, 
alguns fluxos já estão prontos, mas ainda 
há alguns pontos que permanecem 
iguais, como a ampliação de leitos. 
“Nós temos a solicitação de ampliar três 
leitos no pronto-socorro do CAPAAC e a 

Sesa (Secretaria de Estado da Saúde) 
continua nos estudos de viabilidade 
dessa ampliação. O que nós queremos é 
que seja ampliado. A nossa avaliação, 
mais uma vez, é de que é possível, tem 
espaço sobrando para essa ampliação. 
Precisa de vontade política para poder 
aumentar e melhorar a assistência ao 
povo de Cachoeiro e do sul do estado do 
nosso único hospital que é 100% 
destinado à saúde mental”, afirmou o 
presidente. 
Outro aspecto discutido durante a visita 
foi sobre os fluxos relacionados à 
transferência dos pacientes psiquiátricos 
para outros hospitais, quando os doentes 
precisam de outros tipos de atendimento, 
como clínico, cardiológico e oncológico. 
“Esse fluxo já existe no Espírito Santo, nós 
temos o nosso Núcleo de Regulação, que 
é centralizado em Vitória, o hospital tem 
que alimentar esse sistema para que 
esses pacientes tenham acesso à nossa 
rede pública de saúde. Então, se o 
paciente tem uma pneumonia como 
complicação e, por acaso, ele também é 
um paciente psiquiátrico que está 
internado dentro do CAPAAC, o Centro 
não trata pneumonia. O paciente tem que 
ser introduzido na Central de Regulação 
para que um hospital clínico trate esse 
paciente da melhor maneira possível (...). 
Sobre isso, é preciso avançar em relação 
a fluxos internos de gestão de leitos 
d e s s e s  p a c i e n t e s ” ,  e x p l i c o u  o 
parlamentar. 
A diretora da unidade avalia que, apesar 
de a instituição ter suporte da Sesa, a 
intermediação da Comissão de Saúde da 
A les  pode 
potencializar 
a s 
conquistas 
a i n d a 
necessárias 
p a r a  o 
CAPAAC. 
CAPS II 
Já no Caps II 
( o n d e  o s 
pacientes só 
p a s s a m  o 
d i a ,  c o m 
atendimento 
ambulatorial
, mas sem 

internação), a si tuação 
encontrada foi mais grave e 
complexa, na avaliação do 
par lamentar.  Dr.  Bruno 
lembrou que o Caps II foi 
transferido para outro local. 
No espaço visitado em 2023 
foram encontrados vários 
g a r g a l o s ,  m a s ,  p a r a 
surpresa da comissão, o 
cenário atual não é muito 
diferente do anterior. 
“E, infelizmente, nós temos 
problemas aqui importantes 
em relação à estrutura física 
do local, à gestão interna do 
ambiente, ainda com muito 
entulho nas regiões, nas 

áreas internas da assistência... Nós 
temos rede de esgoto para ser feita aqui 
nesse novo local. Eu vou levar todas as 
solicitações à Secretaria de Saúde, à 
Superintendência de Saúde, e vou cobrar 
dos responsáveis pela assistência aqui 
nessa unidade, que é uma unidade 
importante da nossa cidade, e nós não 
podemos aceitar o local dessa maneira”, 
garantiu o parlamentar. 
A enfermeira Angelina Rosa Gonçalves, 
que estava atuando, durante a visita, 
como responsável técnica pelo Caps II, foi 
quem mostrou a estrutura local à equipe 
da Comissão de Saúde. 
“Esperamos que essa visita nos traga as 
melhorias que estamos precisando. Elas 
são tanto estruturais – como o telhado, o 
e n t u l h o ,  a  r e d e  d e  e s g o t o ,  o s 
consultórios… –, como em relação aos 
recursos humanos para, pelo menos, 
termos uma equipe mínima para atender 
adequadamente a população.
Nós precisamos de farmacêuticos, 
terapeutas ocupacionais, psicólogos, 
musicoterapeuta, educador físico, 
f i s i o t e r a p e u t a  e  p r o f i s s i o n a i s 
admin is t ra t ivos  de n íve l  médio” , 
reivindicou a enfermeira. 

Um relatório das visitas técnicas será 
elaborado e enviado pela Comissão de 
Saúde para as autoridades públicas da 
área, relatando as situações encontradas, 
as mudanças importantes para os dois 
locais visitados e cobrando as medidas 
necessárias. sa
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ALES EXPÕE AÇÕES DE SUSTENTABILIDADE EM CONFERÊNCIA 
NACIONAL

O Governo do Espírito Santo assinou, 
nesta quarta-feira (28), no Palácio 
Anchieta, os contratos de repasse do 5º 
Edital do Fundo Social de Apoio à 
Agricultura Familiar (Funsaf). Nesta 
etapa, conhecida como o 3º ciclo de 
contratações, estão sendo destinados 
R$ 2.453.688,49 a 13 organizações da 
agricultura familiar localizadas em nove 
municípios do Espírito Santo.
A cerimônia marca um importante 
avanço na política pública voltada ao 
fortalecimento da agricultura familiar no 
Estado. Com apoio técnico e financeiro 
do Instituto Capixaba de Pesquisa, 
Assistência Técnica e Extensão Rural 
( I n c a p e r )  e  d o  B a n c o  d e 
Desenvolvimento do Espírito Santo 
(Bandes), o Funsaf foi criado para 
democratizar o acesso a recursos para 
projetos produtivos sustentáveis, com 
foco na geração de renda e na 
valorização do trabalho no campo.
Entre os projetos contemplados nesta 
f ase  es tão  i n i c i a t i vas  vo l t adas 
exclusivamente para mulheres (Faixa B), 
como aquisição de equipamentos de 
panificação, veículos e tratores com 
i m p l e m e n t o s .  Ta m b é m  f o r a m 
contempladas as  o i to  p r ime i ras 
organizações da Faixa C, com foco em 
projetos gerais, como aquisição de 
e q u i p a m e n t o s  p a r a  a p i c u l t u r a , 

b e n e f i c i a m e n t o  d e  g e n g i b r e , 
microtratores e sistemas fotovoltaicos.
O secretário de Estado da Agricultura, 
Abastecimento, Aquicultura e Pesca, 
Enio Bergoli, destacou o impacto 
t r a n s f o r m a d o r  d o  F u n s a f  n a s 
c o m u n i d a d e s  r u r a i s :  " E s t a m o s 
investindo não apenas em máquinas e 
equipamentos, mas em dignidade, 
autonomia e futuro para centenas de 
famílias capixabas. O Funsaf é uma 
política pública inovadora, que garante 
acesso direto aos 
recursos e fortalece 
o protagonismo das 
organizações da 
agricultura familiar, 
em especial das 
m u l h e r e s .  I s s o 
t r a n s f o r m a 
r e a l i d a d e s  n o 
campo e promove 
j u s t i ç a  s o c i a l " , 
afirmou.
O diretor-geral do 
Incaper, Alessandro 
Broedel, ressaltou 
que o Funsaf é uma 
f e r r a m e n t a 
estratégica para 
i m p u l s i o n a r  a 
agricultura familiar 
no Espírito Santo, 

a l i a n d o  r e c u r s o s  f i n a n c e i r o s  à 
assistência técnica especializada. “O 
papel do Incaper é garantir que os 
projetos apoiados tenham viabilidade 
técnica, potencial de impacto e estejam 
alinhados com a realidade de cada 
comunidade. Estamos falando de 
i n v e s t i m e n t o s  q u e  p r o m o v e m 
autonomia, desenvolvimento sustentável 
e inclusão produtiva no campo”, afirmou.
Neste edital do Funsaf, o Governo do 
Estado já disponibilizou R$ 8,5 milhões. 
Com a previsão de contratação dos 
out ros  20 pro je tos ,  aguardando 
complementação orçamentária de R$ 6 
milhões, o investimento total poderá 
ultrapassar R$ 14,5 milhões.
Com essa iniciativa, o Espírito Santo 
reafirma seu compromisso com a 
agricultura familiar como base para o 
desenvolvimento rural sustentável, com 
geração de emprego, renda e inclusão 
produtiva no campo.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Seag
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PUBLICAÇÕES OFICIAIS DA PREFEITURA
MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO DO CASTELO EM 30/05/2025

EXCLUSIVO PARA MICROEMPRESA, EMPRESA DE PEQUENO PORTE E 
EQUIPARADAS.

CÓDIGO DE IDENTIFICAÇÃO CIDADES/TCE-ES:  
2025.021E0700001.09.0012

O Município de Conceição do Castelo, ES, TORNA PÚBLICO a quem possa 
interessar, a publicação do Aviso de Contratação Direta Nº 00014/2025, que 
objetiva AQUISIÇÃO DE AVENTAIS ADULTO MODELO BATA, CONFECCIONADOS 
EM TECIDO TACTEL (100% POLIÉSTER). 
DATA FINAL DA ENTREGA DAS PROPOSTAS: 18/06/2025, às 08h15min. 
DATA E HORÁRIO DA FASE DE LANCES: 18/06/2025, de 08h16min às 
14h16min. CRITÉRIO DE JULGAMENTO: MENOR PREÇO GLOBAL. 
Informações por meio do E-mail: pmcc.licita@gmail.com ou Tel. (28)3547-1427, 
E d i t a l  n a  í n t e g r a : 
https://www.conceicaodocastelo.es.gov.br/pagina/ler/2282/compras-e-
licitacao, ou por meio do site: portaldecompraspublicas.com.br 
Conceição do Castelo, ES, 29 de maio de 2025.

VALBER DE VARGAS FERREIRA
Prefeito Municipal
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